



NOGARO

Un livre qu'on pourrait relire « cent sept » fois

« Sud Ouest » a contacté des lycéens du lycée d'Artagnan impliqués dans le prix littéraire « Jeune mousquetaire du premier roman ». Marie-Océane Decriem, élève de première ES, a lu un roman de la sélection (« Cent sept ans », de Marie-Aimée Lebreton, paru aux éditions Buchet Chastel). Elle a aimé ce livre et explique pourquoi.

« Sud Ouest ». Ya-t-il une phrase qui, pour vous, résume l'ambiance du roman ?

Marie-Océane Decriem. Oui, celle-ci : « Nine savait qu'elle n'avait jamais oublié la terre qui l'avait enfantée. Nous sommes ainsi faits, nous sommes ainsi faits, nous cherchons toute notre vie à nous glisser dans le lit du temps pour retrouver le pays natal, fascinés que nous sommes par les femmes qui, au premier matin du monde, nous ont donné la vie. »

Qu'est-ce qui vous autant séduit ?

Bercé par la tendre mélodie d'une histoire empreinte de poésie, le lecteur ne peut qu'être séduit. Célébrant les attraits d'une Kabylie grandiose, dans laquelle l'amour s'oppose à la guerre qui débute et aux horreurs qu'elle entraîne, le livre fait émaner un amour saisissant entre les différents personnages, un amour au-delà des obstacles, pourtant nombreux.



Le groupe de lycéens qui travaille sur la sélection pour le prix littéraire Jeune mousquetaire du premier roman. PHOTO R H

Quelle est l'intrigue ?

M^{me} Plume met au monde une petite Nine. Enfant déchirée, elle grandit immigrée dans un village du nord de la France, avec le poids d'un père disparu, dont elle ne sait rien, et la nostalgie d'une terre promise, qu'elle n'a pas eu la chance de connaître. Pour pallier cette souffrance, le piano et sa mère. L'un pour faire plaisir à l'autre, l'autre pour oublier la différence et l'absence.

Quel est le caractère de Nine ?

Une profonde ténacité anime la jeune fille, dont nous suivons l'évolution, celle de comprendre d'où

elle vient, qui elle est, pour enfin pouvoir grandir dans la lumière et non plus s'en cacher. C'est le récit d'un combat, un combat contre l'oubli. Nine possédera-t-elle assez d'armes ? Véritable hymne aux beautés du voyage, à l'attachement d'une terre, aux bienfaits d'un amour sans failles et à la persévérance d'une lutte, c'est un livre à s'offrir absolument.

Propos recueillis par Roland Houdaille

Le lycée de Mirande et celui de Condom participent à la désignation du gagnant du prix.